第38回定期西日本本部大会 るく働きやすい職場

第 38 藤江

安心して働き

美男 代議員

(米子)

2

石田

尚之 代議員

(近畿)

止や現場のスリム化等で働き方を強いられてきた。鉄道部の廃 施策が推進され、経費節減や超中統の設置により様々な効率化 勤の抑制等、現場の社員は我慢 ロナ前の水準に戻ってきている インバウンドも増え利用はコ

決意である。 引き続き仲間を迎え入れていく いる。 り組みから組織拡大に繋がって ことが大事であり魅力を見せて 春闘においては低額回答であっ 組 織拡大が出 国労の見える化、見せる 来た。 日頃の 取

に戻すように団体交渉等で主張が無いとJRに乗れないようなが無いとJRに乗れないようなくのかと危惧している。スマホ会が設置され全国に広がってい会が設置され全国に広がってい

が大きく変更されてきている。

た。 べきである。 合員総団結しストライキで闘う 国労要求満額獲得に向けて全組 ることが大事である。25春闘は 還元してモチベーションを上げ れられない。 社員への責任転嫁は受け入 内部留保を活用し

備面についてもどうなのかと意向いて意見交換をしている。設なくエリアも広い。市町村に出している。山陰地区は人口も少

組織強化・なしていく。

ていく。

また、

取り組みを強化

見を頂いた。団体交渉に活か

り組んでいく。 える運動を強化して国労に入ろ諸要求実現に向けて奮闘し、見 安心して働けるように職場環境額回答であり抗議を行なった。夏季手当の回答があったが低 を国労が変え、労働条件改善、

> げられるように奮闘していく。あり、しっかりと組織拡大へ繋 あった。これが労働者の現状で で期待や信頼がない等の意見が

最後まで国労で頑張りたいといついてもこの間議論してきた。

な課題である。5年ビジョンに

拡大は非常に重要

き流.

所属労組は組合の意見を聞

会社や所属労組への不

し会社の立場で発言するの

ンケートでは物価高騰で生活が

国労組織を維持していかなけれ組合員もいてるのが現状である。

う組合員も多いが不安を抱える



んでいる。省力化や大単位化も無人駅や遠隔MVがどんどん進

効率化が進んでおり労働いる。 省力化や大単位化も

労働条件の改善については、

展開していく。

いろいろツールを活用し運動を ばならないのは共通認識である

仲間の支援に感謝

動に奮闘をしてきた。新見駅前地方ローカル線の廃止反対運

ーカル線の

されるなど、

う守るのか問われている。

利用者と社員の安全をど

避難など対応が求められている。

支障や乗務員の行路変更に伴う

勤務変更、

工務関係の

)障害対·

る。どうにかかけられてい 大きな迷惑が

代議員 (岡山)

4 小林 裕 郎

義弘 代議員

(近畿) -ビスが低下

求め、 便になっている。利用者はきっペレーター対応時間の変更で不は混雑している状況である。オ 改札口で待たいで待たされる、MVで待たされる、 ている利用者はみどりの窓口を遠隔MVの導入が進むことで困っ 遠隔MVの導入、改札無人時間が軽視されている。要員削減、 が優先されて「安全・サービス前の利益を追求する「かせぐ」 帯の増加等が行なわれている。 ぷを買うのにみどりの窓口で待 日本会社は福 みどりの窓口がある駅で 3線事故以 受している。南海トラフに関する地震が 一世のでは新宮~御坊駅間で では新宮~御坊駅間で では新宮~の間巨大地震注意 回定期大会代議 国労西日本本部 発行責任者 編集責任者

職場をつくることが大事である。要である。安心して働きやすいる。シニアの労働条件改善が必利用者とのトラブルも増えている。条件は劣悪なものとなっている。

整備は今後の課題である。 れた。被災者の生活支援になる イレの問題など職場環境の維持 てきた。 様に災害義援金として寄付をし [からの支援カンパに助けら/震の被害はあったが全国の 被災職場では断水やト

ぶ日本海ルートは貨物物流輸送陸3県を経由し大阪と青森を結 の重要ルートであり能登半島地 来線問題について、第3セクター から奮闘していく。 持続可能な公共交通を守る立場 し復旧・復興に貢献している。 震時でも支援物資を無償で輸送 の経営は大変な状況である。 北陸新幹線敦賀延伸、 並行在 - てなどが行なわれ利用者にも影の繰上げ、不採算路線の切り捨られている。大幅な減便、終便年問題がマスコミから取り上げ

みやすく工夫し他労組にも共感てきた。機関紙「若い力」を読 用を要請し学習・交流を行なっ 州エリア本部より2名のJR採 んだ。組合員の高齢化と減少でしてもらっている取り組みを学 じい 他労組に向けて取り組んだア 組織強化・拡大について、 状況である。

知山 利用者への安全や

田中 (近畿)

7

奮闘していく。 いが今後も拡大が出来るように 岡山ではJR採用2名しかいな 組織拡大は最重要課題である。 今後も引き続き奮闘していく。聞などから取材も行なわれた。で行なった宣伝行動では山陽新 小島 己明 代議員 (広島)

国労西日本

植田

大北

国労西日本HP

重信

真也

ならないのかという声

, が多

法改正で労働条件が

かりと出来ていない。会社の運されていない。技術継承がしっている。雪害の時のことが活か ていると言わざるを得ない。しての使命感、責任感を放棄 用が問題である。鉄道事業者と ダイヤ乱れがあり混乱状態であっ

バス業界においても2024

疑問を持ち、国労の運動に共感 を持つ仲間も存在している。 者を大事にしない会社の姿勢に している。

出ている。正以前の方が楽であったと声 り休日出勤も増えている。法改

)た。引き続き奮闘していく。 組織拡大を連続して行なって

が増加している。要員不足によが圧縮され休憩時間が減り負担響を与えている。乗務員は業務

利用者に迷惑をかけているとし件が悪化している。東日本では。いる。係員の対応は増え労働条ない」という約束が反故されて 用者が安全で安心して利用できていると言わざるを得ない。利 ない」という約束が反故されて遠隔施策導入時の「迷惑をかけ るように改善を。 ていかなくてはならない。 組合としてしっかりと声を上げ て社長が謝罪もしている。労働 ている。利益を優先して労働組織拡大は最重要課題と認識 度重なる輸送障害で長時間の 輸送指令員の資質が問われ 係員の対応は増え労働条 東日本では

要員の配置、転落防止対策を求ならないホーム転落事故についならないホーム転落事故につい酸成」としている。一方で無く酸成」としている。一方で無くを全最優先の風土の全地の上と安全最優先の風土の に刻む取り組み」、1番が「安ではO番が「福知山線事故を心 労使安全会議等でしっかりと真 摯に議論をするべきである。 近畿統轄本部の重点実施項

て闘うよう要請する。25春闘はストライキ通告を行なっ

をしている。 をしているがホームスクリーンをしている。がでは抜本的な見直しをしつかりと行なります。 をしているがホームスクリーンでは抜本的な見直しをしつかりと行なが拡大・強化についており活用で引き続き取り組みでいる。バリーが動きでは地域の方々からの署を関係で引き続きでは地域の方々からの署を関係で引き続きでは地域の方々からの署を関係では、 を関するように地域の方々からの署を関係で引き続きでは地域の方々からの署を関が必要である。 を対するように地域の方々からの署を関係で引き続きでは地域の方々からの署を関係である。 を関するように地域の方々からの署を関係で引きにように地域の方々からの署を関係である。 を関するように地域の方々からの署を関係である。 を関するように地域の方々からの署を関係である。 を関するように地域の方々からの署を関する。 を関するように地域の方々からの署を関する。 を関するように地域の方々からの署を関するように地域の方々からの第一を関係である。 を関するように地域の方々からの署を関するように、 を関するように地域の方々からの署を関する。 を関するように地域の方々からの署を関する。 を関するように地域の方々からの署を関する。 を関するように地域の方々からの署を関する。 を関するように、また、また。 を関するようには、また。 を関すると言いる。 を関すると言いる。 ライキの配置を要請する。わざるを得ない。25春闘はスト 渉を行なった。主張により医師 、えがされたが、看護師の急な休 が出ると補充も追いつかない 状況である。患者からの電話対 が出ると補充も追いつかない が出ると補充も追いつかない が出ると補充も追いつかない が出ると補充も追いつかない が出ると補充も追いつかない が出ると神えている。 のでいかない状況であり、苦情 も増えている。安全を維持するためにも看護師の適正な配置を求めにも看護師の適正な配置を求めにも がにも看護師の適正な配置を求めにも がにもるにいる。 を記述して国労の名前も

業務執行体

:制見直:

の団体交

昌孝 特別代議員(博多)

JALの解決に 我々が支援を

してきたこと

な

示されない。

8 延を防ぐように対策を求めたい 点人している。 職場でのまんコロナが5類となったが今も

ム要員を減らす

大北書記長

(要旨)

置が必要である。安全の為にはしっかりとし

問っている。「経営上解雇の必 でいる。異動に対して交渉の回 でいる。異動に対して交渉の回 でいる。異動に対して交渉の回 でいる。異動に対して交渉の回 が解雇され今も 新幹線の電気職場で大現場区

の賃上げだと報道しているが、の賃上げだと報道しているが、ではいついておらず実が価高には追いついておらず実が価高には追いついておらず実が価高には追いついておらず実が、まわすのが多く労働者には僅かまわすのが多く労働者には僅かでなっている。これができまればできれば、 う」と通告を行なうべきである 同じであり我々がしっかりと支なっている。国鉄分割民営化と 背景には物言わぬ労働者作りと要は無かった」と発言しており 援するべきである。 春闘についてマスコミは空前

る

|春闘では大幅賃上げ獲得

では、これでは、これでは、これでは、これでは、これでは、同一労働同一賃金をもな問題である。健康で安心しているのか。これからの世代には大いるのか。これからの世代には大いるのは、同じて奮闘していく。

。 に団体交渉も行なってきた。安 に団体交渉も行なってきた。安 がる。作業の在り方が問題で がる。確認を疎かにしてしまっ がにも若い労働者が亡くなって のである。こ度と発生させないよう がのである。このでは、 がのである。このでは、 がのである。以 るようにこれからも奮闘 心して安全で働ける職場をつく

とし子 代議員

(近畿)

1 島本 宏道 代議員 (近畿)

適正な要員の配置を

いく決意として総括された。全拡大の重要性を自覚し運動していた運動を強化するのか、組織に向けた議論、主体をどこに署

今

ビスは低下しない」「改札係員できるので問題がない」「サーできるので問題がない」「サーできるので混雑しており悪循環に行くので混雑しており悪循環に行くので混雑しており悪循環に行くので混雑しておりまる。

ネット化を進めてきて

機

械化、

乗務員の準備時間は

して奮闘していく。用の組合員がいるので共に連携取り組んできた。分会にJR採取り組成できた。分会にJR採

をなってになっている。 学校に出勤しているのが現状で 中めに出勤しているのが現状で 中のに出勤していただきたい。 東務することも増えている。早 乗務することも増えている。早 乗務することも増えている。早 乗務することも増えている。早 乗務することも増えている。早 乗務することも増えている。早 ホーム柵があるから安全として、ホーム柵が増えているが乗務に求めていただきたい。 路表は労働条件であり示すよう ダイヤ改正交渉では行路表も 乗務員にとって行

多くの代議員から会社の施策に対する問題点や安全問題、組織拡大・強化に対する意見、春闘に対する意見、地方ローカル線に対する意見などがあった。指摘も含め貴重なご意見本当に感謝する。ストライキをするのかしないのかという判断は中央戦術委員会で議論し中央執行委員会での判断になるのでご理解を頂きたい。24春闘では、ベースアップをはじめ様々な手当の増額を求めてきた成果である。25春闘はしつかりと暗場かが求めてきた成果である。25春闘はしつかりと暗場か が求めてきた成果である。25春闘はしっかりと職場から要求を上げていただき全組合員で奮闘してことが重要

である。

である。 ローカル線問題については、方針に記載をしているが、鉄道路線維持の為にも国の関与に向けた取り組みが重要である。本部と連携して 国交省要請もしているが、全国の運動とさせていくためにも地方と連携した取り組みが出来るように考えていく。 安全問題では、人減らし合理化が急速に進められている。2050年の労働人口は今の半分と言われている中でどのように鉄道を守るのか、職場を守るのか、少ない要員でも作業の効率を落とさない、安全性も低下させないようにしっかりと施策に対して注視していく。交渉の形骸化、労働組合軽視が見受けられる。過去の交渉終過を始端され の形骸化、労働組合軽視が見受けられる。過去の交渉経過を勉強させ

組織の問題では、国労の将来展望をどう見るのか、減っていく未来だけを見ているのか、そこが課題である。増える、増やす為の展望を見ない限り何も変わらない。強い気持ちを全組合員がもち、しつかり 見ない限り何も変わらない。強い気持ちを全組合員がもち、しっかりと行動しなくてはならない。「TUNAG」を活用し役員の負担軽減を行なうことで次の1歩も踏み出せる。職場集会を開いて組合員の皆さんの集まる場を作るなど組織三原則が出来るようになる。限られた組合員の数で出来ることを最大限行ない前進させることが重要である。組織を多数派にしていくため、今のJR採用者の未来の為にも苦手を克服し、組織の多数派に向けて共に奮闘することが求められている。今年は能登半島地震、最近では宮崎・神奈川で大きな地震があった。早期復興を願うと共に、支援できることは支援してまいりたい。2025年は大阪関西万博が開催される。大阪では危険だという報道がやまない。しつかりと安全対策をして頂きたい。岸田政権の支持

道がやまない。しっかりと安全対策をして頂きたい。岸田政権の支持率の低下、維新への期待も低下している。今こそ、戦争する国づくりを進める政治にNOの審判を下す時である。国民不在の暴走政治を許さず、国民主人公の政治へと転換させるためにも市民と野党一丸となって変異する。 て奮闘することが求められている。 政治 え、明るく働きやすい職場を構築する、 政治を変え、働きやすい職場に変る、その先頭に西日本本部が立つ そして先輩方とともに国労の旗を守りぬく決意を申し上げ集約

。出来ていない、強く抗議をしてした。特に指令員は技術継承がもだだきたい。強く抗議をしていただきたい。 ていく。 後の最後までしっかりと奮闘 12 藤原 来年でシニア満了となるが 浩二 代議員 (近畿)

組織体制のきである。

国労が手を差し伸べてあげるべ労働条件がひどいものがある。

関連労働者の

拡大の重要性を自覚し運動していた運動を強化するのか、組織に向けた議論、主体をどこに置いた運動を強化するのか、組織に向けた議論、主体をどこに置いた運動を強化・拡大を闘いである。組織強化・拡大を闘いるの国労組織の現状は厳しいもの国労組織の現状は厳しいもの 遠隔化、ネット化を進駅の合理化施策で、

宮野 正貴 代議員

現場から総団結し

てることが重要である。。相織体制の見直しについてどのように考えているのか。活発のように考えているのか。活発のように考えているのか。活発のように考えているのか。活発のように考えているのか。活発のように考えているのか。活発

を現場で見せて、組織拡大を訴い。繋がりを強化し、闘う姿勢い。繋がりを強化し、闘う姿勢闘をしっかりとしていただきた闘をしっかのとしていただきた。 組織拡大の為にも現場での奮 代議員の出 かりと奮闘していく決意である。 ただきたい。 皆様の活発な発言ありがとうございました

てきたにも関わらず、時間帯ので交渉の経緯を踏みにじるのはで交渉の経緯を踏みにじるのはで交渉の経緯を踏みにじるのはで交渉の経緯を踏みにじるのはをしてきているのが現状であり、をしてきているのが現状であり、をしてきているのが現状であり、をがいことは地方で」と主張するにおいてはならないである。本部より本に対応させるように指導をしておいて本社が「細条件の変更であり、をしてきているのが現状であり、をしてきているのが現状であり、をしてきているのが現状であり、を対応させるように指導している。とれている。 てきたにも関わらず、は対応しなくてよい」 と回答-